

*Mission Permanente  
du Royaume du Maroc*

*Genève*



البعثة الدائمة  
للمملكة المغربية

8

جنيف

-seul le texte prononcé fait foi -

## 16<sup>ème</sup> session du Groupe de travail sur l'Examen Périodique Universel

### Examen de l'Allemagne

\*\*\*\*\*

### Intervention de la délégation du Royaume du Maroc

Genève, le 25 avril 2013

MM

**Monsieur le Président,**

Au nom de la délégation du Royaume du Maroc, je voudrais remercier l'honorable Ministre ..... ainsi que les autres membres de la délégation qui l'accompagne pour la présentation du deuxième rapport national de leur pays et pour les efforts et l'approche consultative ayant présidé à sa préparation.

Ma délégation se félicite des garanties constitutionnelles et législatives pour la promotion et la protection des droits de l'homme pour les citoyens allemands et les étrangers vivant sur son territoire et apprécie les efforts pour l'amélioration et l'adaptation progressive et continue de la législation nationale.

**Monsieur le Président,**

L'intérêt que porte le Gouvernement allemand aux questions concernant les migrants, et en particulier leur intégration dans la société allemande, suscite notre attention.

Nous retenons avec intérêt le Programme «XENOS –Intégration et Diversité». Nous nous réjouissons de l'étendue de ce programme qui prévoit, entre autres, des cours de langues en faveur des migrants, et leur accès au marché du travail et, notamment, à la fonction publique.

Ceci leur permet de participer à la promotion d'une meilleure entente et coexistence entre différentes cultures, ainsi qu'au développement d'une autonomie des migrants.

Le budget réservé à la mise en œuvre de ce Programme démontre clairement l'engagement de l'Allemagne en faveur des migrants. **Aussi, estimons-nous que tous ces acquis en faveur des migrants plaident en faveur de l'adhésion de l'Allemagne à la Convention internationale sur la protection des droits de tous les travailleurs migrants et des membres de leur famille. Nous saisissons cette occasion pour lui recommander d'envisager de le faire.**

Par ailleurs, ma délégation souhaite savoir si le Programme «XENOS –Intégration et Diversité» prend en considération la nécessité de préserver l'identité et la culture d'origine de ces migrants pour leur permette de garder leurs liens avec leur pays d'origine ?

D'autre part, le Maroc se félicite du dialogue engagé avec la communauté musulmane en Allemagne et salue les mesures prises par le Gouvernement allemand pour lutter contre les pratiques discriminatoires fondées sur la religion, telles qu'énumérées dans le paragraphe 25 de son Rapport national.

Les paragraphes 27 et 31 mettent la lumière sur le rôle de «l'Agence fédérale pour l'éducation civique» dans la lutte contre les attitudes et slogans extrémistes, racistes et xénophobes. **Le Maroc souhaite de plus amples informations sur cet organe, son mode de fonctionnement et une évaluation du travail effectué à ce jour ?**

Je vous remercie Monsieur le Président.